




cubzac-les-ponts

Bulletin d’information n°25 - 2021 - Cubzac-les-Ponts | 3 

Edito  ............................................................3

2020, l’année covid ....................................... 4-5

Actualité  ............................................................6

A l’école  ............................................................7

Jeunesse  ............................................................8

Solidarité ............................................................9

Zoom sur le Patrimoine .................................10

Développement durable ...............................11

Voirie  ..........................................................12

Communauté de Communes ........................13

Cubzac en fête .................................................14

Associations .....................................................15

• Comité des Fêtes .......................................14

• Joyeux Cubzac ............................................15

• Cubzac Country .........................................15

• Karaté ............................................................16

• Gymnastique volontaire .........................16

• PEC Parents d’élèves .................................16

• Amicale Laïque...........................................17

• Sauvons Cubzac .........................................17

• Tennis Club ..................................................17

• Football Club ..............................................18

• ACCA ..............................................................18

• Pêcheurs et Plaisanciers ..........................19

édito | 3édito
so

m
m

a
ir

e

Magazine d’information N° 25

Directeur de la Publication : Alain TABONE
Rédaction : Gérard BAGNAUD et la Commission communication

avec la participation des agents communaux et des acteurs associatifs 
Photos : Mairie et divers

Réalisation : Editions Conseils Informations
18 rue Gustave Eiffel - 33600 PESSAC - ECI est une marque de PRINT33

Tirage : 1000 exemplaires - Diffusion gratuite
Reproduction totale ou partielle interdite

CUBZAC SOLIDAIRE ET DÉVOUÉE 

Il y a tout juste un an, je vous présentais, 
comme chaque année dans la salle 
des fêtes, mes meilleurs vœux… Mais 
en un an, tout a changé, tout a été 
bouleversé  ! Ce que nous ne pouvions 
imaginer est arrivé  : une pandémie a 
frappé tous les pays, la France, notre 
région, notre commune.

J ai une pensée émue et toute particulière
• pour tous ceux, engagés dans le monde associatif, dans la vie 

commerciale, Cubzacais ou Cubzacaises, qui nous ont quittés en 
2020

• pour ceux qui sont isolés ou frappés par la maladie et qui souffrent 
au quotidien

• pour ceux qui ont perdu leur travail, connu le chômage ou 
l’inactivité professionnelle

Depuis la mi-mars, de nombreuses initiatives ont vu le jour au sein 
de notre commune.
Sous l’égide du CCAS et des associations, Cubzac a su se montrer 
solidaire et dévouée grâce à l’action de très nombreux bénévoles 
pour fabriquer les masques, organiser la livraison des courses à 
domicile et garder un lien social.

 A l’école, au gré des protocoles émis par l’Etat, avec l’appui des 
agents municipaux et de l’équipe enseignante, nous avons su nous 
adapter pour assurer un service d’accueil, puis reprendre les cours et 
le périscolaire dans un strict respect des procédures.

Nos équipes techniques et administratives ont continué à 
fonctionner afin d’assurer la continuité du service public qui a 
retrouvé tout son sens.

Suite à l’élection municipale, une nouvelle équipe de femmes et 
d’hommes ont été élus – ils se sont mis aussitôt au travail soutenus 
et encouragés par les élus sortants.

Certains projets ont pris du retard, d’autres ont été réalisés, Le conseil 
municipal des jeunes a, une nouvelle fois, été à l’initiative d’actions 
environnementales.

J’exprime toute ma gratitude à tous les élus, à tous les bénévoles, à 
tous les agents pour leurs investissement.

Dans les mois qui viennent des projets structurants seront réalisés : 
création de 3 nouvelles classes, refonte totale du projet du port avec 
le commencement des travaux, prolongement des pistes cyclables…

Le plus important c’est que la vie reprenne son cours, que les 
associations puissent à nouveau assurer un lien social, sportif et 
culturel, que chacun puisse faire ce qu’il aime dans son travail, sa 
famille, dans sa vie.

Dans ce contexte particulier mais rempli de l’espoir que demain sera 
meilleur, je vous souhaite une très belle et bonne année 2021

Votre maire, 
Alain TABONE
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â DEPUIS MARS, LES PROTOCOLES SE 
SUCCÈDENT À L’ÉCOLE
L’école n’a jamais vraiment fermé ses portes puisque, même pendant 
le confinement, elle a accueilli les enfants des personnels soignants. 
«  Depuis mars, les protocoles se sont succédés et, sur des délais de 
mise en œuvre parfois très courts  », souligne Nadia Bridoux-Michel. 
« En partenariat très étroit avec les équipes enseignantes, les services 
de l’Inspection académique et le personnel des écoles, la Covid nous 
a d’abord amenés à faire preuve d’une grande réactivité ! Cette année, 
nous avons beaucoup communiqué avec les familles, pour expliquer, 
rassurer et prendre en compte les demandes particulières. Et nous 
avons toujours donné la priorité à la sécurité, à commencer par celles de 
nos agents que nous avons soigneusement équipés de masques, gants 
et gel hydroalcoolique un effort récemment salué par la médecine du 
travail. » 

Un fonctionnement sous contraintes sanitaires

Rouverte en mai, d’abord pour de petits groupes puis en effectif 
complet, l’école s’est complètement réorganisée pour intégrer les règles 
sanitaires  : lavage des mains facilité par l’installation de porte-savons 
électriques, sens de circulation, création de zones de cours, récréations 
échelonnées, aération et désinfection quotidienne. «  Pour assurer le 

traçage de potentiels cas contact, nous ne mélangeons pas les groupes 
«classe». Les enfants d’une même classe mangent ensemble et restent 
ensemble à l’accueil périscolaire. Pour éviter les attroupements aux 
abords de l’école, nous avons aujourd’hui 4 points d’entrée/sortie de 
l’école et une signalétique au sol a été posée devant l’école pour les 
parents. Un grand merci à eux qui ont bien joué le jeu et, pour certains,  
gardé leurs enfants quand le service de cantine a dû être réduit. Leur 
civisme nous a permis de maintenir le service de restauration et 
d’accueil périscolaire pour ceux qui n’avaient pas d’autre possibilité. »

Des projets et sorties reportés

La Covid a aussi impacté de nombreux projets pédagogiques, les 
sorties ou la classe de neige 2021 : « Si elle ne peut pas avoir lieu et si 
cela est possible, nous ferons une autre proposition, à la mer ou à la 
campagne pour la fin de l’année scolaire. » En attendant, le spectacle de 
fin d’année offert par l’OMSSCA et la Ville a bien eu lieu en 2 séances et 
même le Père Noël a su s’adapter : il a renoncé à sa traditionnelle visite à 
la cantine mais est bien passé dans chaque classe pour offrir un goûter 
en comité plus restreint mais toujours aussi festif !

2020, l’année Covid
En espérant des jours meilleurs, 2020 restera comme l’année de la pandémie, des confinements, du 
port du masque, des gestes barrières, des protocoles sanitaires… Premier rempart contre la crise, le 
Service public a non seulement tenu mais il a su aussi parfois se réinventer pour maintenir le lien social 
et la solidarité de proximité. Retour sur une année particulière.
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â LE CCAS TOUJOURS EN ALERTE
Comme les écoles, le CCAS s’adapte 
au fur et à mesure des protocoles 
sanitaires. Fort de l’expérience de 
ces derniers mois, le réseau élus/
agents/bénévoles est toujours 
opérationnel et maintient la 
vigilance  : «  Avec les bénévoles, 
nous poursuivons la livraison de 
courses à domicile et avons réactivé 
les appels réguliers aux personnes 
les plus fragiles  », indique Maribel 
Soares. « Pour l’instant, nous n’avons 
pas de hausse des demandes d’aide 
alimentaire ou financière mais elles 
pourraient advenir dans les mois 
qui viennent. »

Des fêtes malgré tout

Octobre rose, Halloween, repas des ainés ou Noël des agents, tous les 
rassemblements festifs de l’automne et de l’hiver ont dû être annulés. 
Ainsi le traditionnel repas des agents a été remplacé par des bons 
cadeaux pour les agents et pour leurs enfants. Les élus ont néanmoins 
souhaité conserver la distribution des colis gourmands aux ainés en 
prenant toutes les précautions nécessaires via un rendez-vous fixé à 
l’avance et le respect des gestes barrière.
Malgré la crise sanitaire, le 1er week-end de décembre, élus et bénévoles 
ont assuré la collecte nationale de la banque alimentaire. Merci à eux !

â LE SOUTIEN À NOS COMMERÇANTS !
Depuis le 28 novembre, l’équipe municipale et l’OMSSCA ont organisé 
une tombola pour soutenir les commerçants de Cubzac-les-Ponts. 
A partir de 5€ d’achat chez 8 commerçants de la commune, les 
participants ont pu faire tamponner leur carte et participer au tirage 
au sort du 15 janvier. 5 personnes ont participé à la tombola et gagné 
chacune un bon d’achat. Vous avez une deuxième chance : la tombola 
est prolongée jusqu’au 26 février !

Cette tombola était lancée dans la continuité de la campagne de 
promotion des commerces du territoire par la CDC et les Maires des 
communes du territoire. 

Cubzaclic.fr : pour consommer local

Pour soutenir les commerçants du territoire durement impactés par la 
crise, début décembre, le Grand Cubzaguais a lancé une plateforme de 
vente en ligne qui réunit les commerçants des 16 communes de son 
territoire. Le site www.cubzaclic.fr est un véritable site marchand pour 
inciter à la consommation locale et soutenir les commerces de proximité.
Régulièrement, la plateforme sera enrichie de nouveaux commerces 
et produits afin de proposer une vitrine attractive et vivante. Au 
lancement, une quarantaine de commerçants (4 de Cubzac) étaient 
déjà présents sur la plateforme et classés par familles de produits  : 
alimentation et métiers de bouche, prêt à porter, cosmétiques, fleurs, 
restaurateurs, créateurs, services…

Vos commerçants sont libres d’utiliser la plateforme comme ils le 
souhaitent  : simple référencement de leur boutique, service de prise 
de rendez-vous, catalogue de produits, click & collect avec ou sans 
paiement (sécurisé). 

Sautez le pas et consommez local sur www.cubzaclic.fr !

Vous êtes commerçants ou artisans et vous souhaitez apparaître 
sur www.cubzaclic.fr ? > Effectuez votre préinscription sur le site 
de la Communauté de communes : grand-cubzaguais.fr

Une bénévole témoigne
Souvent occupée par ses activités et par son poste de trésorière du 
club de gym volontaire, Lydia Richard a voulu offrir aux autres son 
temps libéré bien malgré elle quand les clubs ont fermé : « Je me 
suis proposée comme bénévole pour intégrer le CCAS », explique-
t-elle, « et pendant les deux confinements, nous avons été sollicités 
pour appeler les personnes de plus de 80 ans. D’appel en appel, j’ai 
noué des liens avec toutes ces personnes qui, si elles sont encore 
plutôt alertes, sont aussi très contentes que l’on prenne de leurs 
nouvelles. Au bout de quelques mois, elles savent qu’elles peuvent 
me joindre au moindre souci. » 
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â LA FIBRE ARRIVE À CUBZAC
En 2021, les premiers bâtiments cubzacais 
seront raccordés à la fibre  ! Desservir 100% du 
territoire en Très Haut débit en fibre optique 
jusqu’à l’abonné (FttH), tel est le projet 
d’aménagement numérique initié depuis 2018 
par le Département, les Communautés de 
communes et d’agglomération et porté par le 
syndicat mixte Gironde Numérique. En 6 ans, la 
fibre est déployée progressivement dans près de 
500 000 locaux. En 2021, c’est le tour de Cubzac !

La commune est divisée en 4 zones de déploiement et la première des zones 
sera raccordée en milieu d’année 2021, sécurisant le débit et la connectivité dont 
nombre d’entre vous ont besoin pour des activités professionnelles ou de loisir. 

> Pour suivre le déploiement sur le territoire et connaitre la date de votre 
raccordement : www.girondehautmega.fr 

â BIENVENUE À MÉLANIE D.
Coiffeuse à domicile, Mélanie D. 
vient de s’installer à Cubzac et propose une 
offre de -5€ sur le premier rendez-vous !

Contact : 07 51 61 50 64

â REFONTE DU SITE INTERNET
Le nouveau site Internet de la Ville est en ligne depuis début 
janvier. Conçu en partenariat étroit entre la commission 
Communication et Gironde Numérique, il a adopté un look 
plus moderne et s’est enrichit de nouvelles fonctionnalités 
et services en ligne pour les habitants. A découvrir  : Le 
nouveau site a eu la primeur de la vidéo postée par le maire 
et son Conseil municipal pour présenter leurs vœux aux 
Cubzacais ! 
www.cubzaclesponts.fr

5 Crise sanitaire oblige, le Maire et le Conseil municipal présentent 
leurs vœux en vidéo.

â CONCOURS PHOTO 
Pour alimenter la photothèque du nouveau site Internet, 
les Cubzacais pourront bientôt participer au Concours 
photo lancé par la Ville sur le thème : « Notre commune ».
Retrouvez bientôt le règlement sur le nouveau site et la 
page Facebook de la ville !

www.cubzaclesponts.fr

Infos en bref

Fermée pendant les confinements puis rouverte en drive, la 
bibliothèque peut de nouveau recevoir le public depuis décembre 
mais, compte tenu de la taille des locaux, une personne à la fois,  
dans le respect des gestes barrière et sans pouvoir toucher les livres. 

Alimentée par la BDP (bibliothèque départementale de prêt) et par 
la Municipalité qui lui alloue un budget de 750€, augmenté de 100€ 
cette année, la bibliothèque a investi dans des livres audio pour 
donner aux enfants le goût de la lecture et compte sur ses abonnés 
pour lui faire part de leurs suggestions quant à l’achat de nouveaux 
livres. Espérant à moyen terme une extension des locaux qui 
pourrait être inscrite au budget 2021, la commission réfléchit aussi à 
proposer de nouveaux supports culturels, comme les CD ou les DVD. 

Nadia Bridoux-Michel

â BIBLIOTHÈQUE 

Cette année, la situation sanitaire 
n’a pas permis de se réunir pour 
ce moment festif et convivial très 
attendu. Mais ce n’est que partie 
remise et dés que la situation le 
permettra et nous l’espérons le plus 
rapidement possible, la municipalité 
organisera un repas qui réunira tous 
les aînés.

â REPAS DES AINÉS : 
       pas annulé,
       juste reporté ! 
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Avec l’ouverture d’une 13ème classe à la rentrée, l’école a été équipée, cet 
été, d’une classe mobile provisoire qui accueille les CE2/CM1 et qui a 
été installée dans la cour de la maternelle. Le projet d’une extension de 
l’école est inscrit au budget 2021 avec la création au-dessus du préau 
des élémentaires d’une surface de 250 m2, notamment pour 3 grandes 
nouvelles classes.

â ZÉRO DÉCHET, ZÉRO PLASTIQUE
        À LA CANTINE
La Mairie vient de prendre contact avec le magasin Ze Drive qui propose 
des produits majoritairement issus de producteurs locaux, certifiés 
bio pour la plupart et sans aucun emballage jetable. « Toujours pour 
réduire nos déchets, nous passerons très vite aux serviettes en tissu 
pour remplacer les serviettes jetables d’aujourd’hui. Et pour éradiquer 
le plastique, nous nous fournissons maintenant en laitages dans une 
coopé périgourdine qui livre en vrac. Fromage blanc ou compotes sont 
aujourd’hui servis dans des coupelles en verre. »
L’école travaille aussi avec l’association Terracycle qui récupère et 
donne à recycler les gourdes de compotes, les feutres, les stylos, les 
emballages… Enfin, dans les projets à court terme, le SMICVAL est 
attendu pour former l’équipe éducative et les élèves au compostage  : 
deux composteurs seront installés pour récupérer les bio-déchets de 
cuisine et le compost servira de terreau pour les carrés potagers de 
l’école ! L’école contribue ainsi à la démarche de la commune en matière 
de Zéro Déchet.

â LES CONTES AU PROGRAMME
        DE L’ACCUEIL PÉRISCOLAIRE
Après avoir fêté Noël par la création d’une boite pour les lettres au 
Père Noël en maternelle et un goûter de fête, les enfants ont repris leur 
voyage au pays des contes : 

• Septembre/octobre : avec pour support l’histoire de Jack et le hari-
cot magique, travaux autour d’Halloween et de l’Irlande (intervention 
d’une conteuse le 16 octobre)

• Novembre/décembre : départ pour la Laponie avec  Le Petit Sapin 
d’Andersen, des chants de Noël, la construction et dégustation d’une 
maison en pain d’épices. 

• Janvier/février  : Casse-Noisette, le conte, est aussi l’occasion de la 
projection du film. 

• Mars/avril : halte en Polynésie avec La tête à Coco de Catherine Villa-
dier et un repas à thème au restaurant scolaire.

• Mai à juillet  : activités sur le thème du développement durable et 
préparation d’une Flash Mob pour le repas du cm2 

â AU CALENDRIER DE L’ÉCOLE SI 
        LA SITUATION SANITAIRE LE PERMET : 
• Au printemps  : portes ouvertes avec l’exposition des travaux artis-

tiques réalisés par les enfants en classe et à l’accueil périscolaire
• 7 mai : cross au terrain de foot du port
• 4 juin : fête de l’école au port

A noter !
Le centre de loisirs ouvert à l’école l’année dernière a été pérennisé pour 
la plus grande satisfaction des parents de la commune.

2020/2021,
zoom sur l’année scolaire

Piscine en 2021
Après un test de niveau effectué le 18 décembre, les élèves de 
CP/CE2, CP, CG/CE1a et CG/CE1b pourront se rendre à la piscine 
d’Ambarès en fonction des conditions sanitaires pour 8 leçons du 
vendredi 8 janvier au vendredi 12 mars. 
Le budget Piscine pour la commune
(transport + accès au bassin) = 6 888€

Nadia Bridoux-Michel, 
adjointe

à l’éducation
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Le CMJ toujours dynamique

â Des arbres pour la 
commune et pour la planète
Le 16 décembre, avec le soutien des services 
techniques, les jeunes élus ont même pu 
concrétiser leur projet de plantation d’arbres 
et de végétalisation de la commune. Une 
quinzaine d’arbres et arbustes, des fruitiers 
aux arbres d’agrément, ont été plantés sur des 
parcelles vides de lotissement et coins de rue 
comme, par exemple, au lotissement Belair à 
côté de l’arrêt de bus des enfants, près de l’école 
ou encore à côté de la gare. 

Début mars, quelques jours avant le 1er confinement, l’équipe du Conseil Municipal des Jeunes a pu visiter l’Hôtel de Région où la sénatrice 
Laurence Harribey lui a fait visiter les locaux, la salle du conseil et a expliqué quelles étaient les compétences de la Région. Les mois suivants, 
malgré la crise sanitaire, le CMJ a maintenu sa dynamique et toute son envie d’agir, notamment pour la protection de l’environnement : « Nous les 
avons réunis moins souvent, soit dans une grande salle soit en extérieur, mais ils ont créé un groupe sur les réseaux sociaux pour communiquer 
entre eux. Nous avons aussi pu compter sur le soutien actif de l’équipe enseignante que nous remercions. »

Cyril Chérigny,
adjoint à la Jeunesse et

citoyenneté
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Maribel Robert-Soares,
adjointe au CCAS

â LES MISSIONS DU CCAS

• fournir aux personnes seules ou aux familles des informa-
tions pour les orienter au mieux vers les prestations sociales 
qui peuvent leur être utiles  : l’aide sociale à l’hébergement 
(ASH), l’allocation personnalisée d’autonomie (APA), aides au 
maintien à domicile, aide au logement…

• aider les personnes et les familles à faire valoir leurs droits 
sociaux, à constituer et à suivre les dossiers. 

• participer à la lutte contre l’exclusion et la pauvreté, en 
œuvrant avec des partenaires et en menant des actions de 
développement social.

• organiser et financer certaines actions sociales pour les habi-
tants de la commune, comme par exemple, les distributions 
alimentaires ou les secours d’urgence.

â DÉMARCHES :
       QUELLES PIÈCES FOURNIR ?

• Justificatif de domicile

• Justificatifs de toutes les charges

• attestation de loyer – prêts

• quittances eau – électricité – gaz

• attestations assurance

• Justificatifs de tous les revenus

• bulletin de salaire

• notification de pension

• attestation de chômage

• attestation de paiement de la CAF
  ou carte allocataire et code confidentiel

• Autres justificatifs justifiants de situations particulières

â POUR JOINDRE LE CCAS

Tel : 05 57 43 02 11
E-mail : mairie@cubzaclesponts.fr
Entretien sur rendez-vous.

Zoom sur le CCAS
En charge de l’aide sociale dans la commune, le CCAS, Centre Communal d’Action Sociale, est un éta-
blissement public dont le rôle principal est de recevoir, d’orienter et de conseiller le public sur les dé-
marches à effectuer dans le domaine social.

â CONSEIL DES SAGES
Avec déjà 8 candidatures et bientôt une 9ème, le Conseil des Sages 
continue à recruter en attendant des jours meilleurs pour fixer une 
première rencontre en 2021. N’hésitez pas à faire part de votre 
candidature !

â DES ATELIERS POUR BIEN VIEILLIR
En 2021, dès que la situation sanitaire le permettra, la Municipalité 
programmera des ateliers destinés aux séniors et animés par l’ASEPT 
sur des thèmes de la vie quotidienne  : l’alimentation, le sommeil, 
l’entretien physique ou la prise de médicaments.



Groupe scolaire

En complément des travaux d’entretien, des volets roulants ont été posés 
dans les classes donnant sur la rue de Paris en 2020 et l’extension de l’école 
est inscrite au budget 2021 : Un premier étage à ossature légère sera construit 
au dessus du futur préau en lieu et place de ce dernier, sur une surface de 
250m2 pour accueillir 3 nouvelles classes. Cette extension nécessaire est 
due à la croissance de notre commune et de la loi « 24 élèves par classe ». 
Pour préserver l’environnement, la chaufferie disparaît au profit de pompes 
à chaleur installées dans toutes les classes de 
l’école élémentaire - jusqu’à la bibliothèque - et 
la nouvelle toiture sera équipée de panneaux 
photovoltaïques. « L’architecte est nommé et 
les travaux débuteront la première semaine des 
grandes vacances pour se terminer la dernière 
semaine de septembre 2021. »

Une classe provisoire
et confortable
Le bâtiment préfabriqué a beaucoup évolué et 
est aujourd’hui recommandé pour des services 
administratifs, collèges ou écoles car il offre 
les mêmes avantages que les constructions 
traditionnelles. Celui qui accueille la 13ème 
classe répond aux mêmes normes d’isolation 
thermique et phonique qu’une classe en dur. 
Equipé de double vitrage, de volets roulants, il 
est également conforme aux normes sismiques 
européennes.
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Au port
â Le restaurant
Graine de Coop s’étant retiré du projet et souhaitant quitter Cubzac, 
ce sont deux associés, restaurateurs de Biarritz, qui ont présenté 
leur candidature pour créer un restaurant dans la maison du port 
: «  Ils ont découvert le site cet été car ce sont eux qui ont cuisiné 
pour l’équipe du film Gustave Eiffel ! Séduits par le panorama 
et convaincus du potentiel des lieux, ils prévoient un restaurant 
francobasque pour une centaine de repas par jour, mais aussi un bar, 
une grande terrasse et des salles de séminaire à l’étage. » L’ouverture 
est pour l’instant prévue pour le printemps 2022.

â De nouvelles aires de jeux
       et de loisirs
L’immense terrain de foot va être divisé en 2 pour créer, d’une part, 
un terrain stabilisé pour le  foot à 7 ou d’entraînement et, d’autre part, 
un boulodrome qui remplacera celui du centre-ville où le foncier est 
devenu rare. Enfin, pour accompagner l’ouverture du restaurant, de 
nouvelles places de parking seront créées pour accueillir les visiteurs.

Zoom sur la halte nautique
Le ponton du port de Cubzac peut accueillir jusqu’à 20 
bateaux. En 2020, cette capacité lui a permis de recevoir 
les bateaux de l’équipe de tournage sur Gustave Eiffel ainsi 
que le Marco Polo revenu pour une fête locale recentrée 
sur le Port.

A la Mairie 
Sont prévus en 2021, la rénovation du local de la banque alimentaire et la création d’une 
tisanerie pour les agents municipaux. «  Nous poursuivons aussi nos efforts en matière 
d’entretien et avons passé plusieurs contrats de maintenance pour les bâtiments municipaux 
(état des toitures, chaudières…). »

4 Fils Aymon 
Une des tours de la porte du château des 4 fils Aymon 
a été très dégradée par les dernières intempéries. Ce 
monument classé au patrimoine a fait l’objet d’une visite 
d’un architecte des bâtiments de France le 11 décembre 
2020. A ce jour, nous n’avons toujours pas de retour de 
ce dernier, malgré plusieurs appels des services mairie et 
de l’état,  pour nous orienter vers de possibles travaux.

Les équipements sportifs
Le changement des filets de protection au stade de 
football et la réfection des vestiaires du tennis sont 
prévus cette année.

Gérard Bagnaud, 
1er adjoint, en charge du 

patrimoine

Les référents de la 
commission Patrimoine
Avec un référent par thème, la commission Patrimoine a 
entrepris de recenser tous les bâtiments publics et, pour 
chacun, si besoin, d’estimer et de prioriser les travaux 
d’amélioration d’entretien en prenant en compte la sobriété 
énergétique. Vous avez une remarque ou vous avez constaté 
un dysfonctionnement ? Vous pouvez joindre le référent : 

Parc locatif Vincent TRISTRAM
Michel BARSE

Equipements sportif                                                                                    
Foot, tennis, pétanque, air de jeux, skate park

Johann PETIT
JR Thuillias

Salles et culture                                                                                                    
Salle municipale, salle du port, bibliothèque, 
église, 4 fils Aymon

Corinne JEANDONNET
Benoit DULAU

Bâtiments communaux patrimoine
Groupe scolaire, mairie, poste, ateliers techniques

Gérard BAGNAUD
Mathieu OLIVEIRA

Maintenance et sécurité
des bâtiments communaux

Gérard BAGNAUD
Vincent TRISTRAM

photo non contractuelle 



MAIRIE
Adresse ...................................................................... 49 avenue de Paris
Téléphone .........................................................................05 57 43 02 11
Fax ........................................................................................05 57 43 92 47
Mail ............................................................... mairie@cubzaclesponts.fr
Site .....................................................................www.cubzaclesponts.fr

Horaires d’ouverture
lundi ..................................................8h30 à 12h30 et 13h30 à 18h30
mardi, mercredi et jeudi .............8h30 à 12h30 et 13h30 à 18h00
vendredi ..........................................8h30 à 12h30 et 13h30 à 16h30

Supplément

à détacher

MEMENTO MUNICIPAL

CUBZAC LES PONTS

Pour vos démarches en ligne,
suivez le lien Services publics 33 sur le site de la Ville. 

Carte Nationale d’identité / Passeport :
https://passeport.ants.gouv.fr

Carte d’Electeur
( Inscription tout au long de l’année au moins 30 jours avant le prochain scrutin )

Mairie du Domicile
Autorisation de sortie du Territoire pour un mineur

Mairie du Domicile
Carte Grise

En ligne : service public
Déclaration de naissance
Mairie du lieu de naissance

Mariage / PACS
Mairie choisie pour l’événement

Déclaration de décès
Mairie du lieu de décès

Copie intégrale ou extrait de l’acte de naissance, mariage, décès
Mairie de naissance, mariage, décès

Extrait de casier judiciaire
Casier judiciaire national de Nantes (02.51.89.89.51)

Les Formalités... où se renseigner ?



URGENCES / SANTÉ

Médecins

GROIZELEAU Dominique : 9 rue de la Peyrère .....05 57 43 60 42

MUNTEANU Florin : 18 avenue de Paris .................05 57 43 03 16

GELLI Fanny : rue de la Cure........................................05 57 64 99 50

Infirmiers

LEVANDIER Karine : 18 avenue de Paris ..................06 01 29 04 83

Kinésithérapeutes

Charles-Antoine MOULIA et Marine GOULIAN

14 Avenue de Paris  ........................................................05.40.10.86.19 

Ostéopathe 

Nicolas CRABIE :  .............................................................06 32 33 03 18

Centre de Secours

SDIS Saint-André-de-Cubzac .....................................05 57 94 01 50

Pharmacie

Pharmacie des Ponts Eiffel : 24 Avenue de Paris .... 05 57 43 26 46

DÉCHETTERIE

SMICVAL ......................................... 05 57 84 74 00
Route de Port Neuf - 33240 SAINT-GERVAIS

Heures d’ouverture : DU LUNDI AU SAMEDI

Période ÉTÉ :  ......................................du 1er mars au 31 octobre
.............................................................de 9h à 12h et de 14h à 18h

Période HIVER :  ............................du 1er Novembre au 29 février
.............................................................de 9h à 12h et de 13h à 17h

Ouverte aux particuliers et aux professionnels



ADMINISTRATION

Communauté de communes (CdC)
Adresse :  ................................................365 avenue Boucicaut
...................................................33240 Saint-André-de-Cubzac
Téléphone : .......................................................... 05 57 43 96 37
Site :  ................................................ www.grand-cubzaguais.fr

Agence postale
Adresse ..........................................................20 avenue de Paris 
Téléphone ............................................................ 05 57 64 25 06
Horaires d’ouverture : Lundi :  .............................. 14h-17h15
Mardi, Mercredi, Jeudi, vendredi :  8h30-12h / 14h-17h15
Samedi:  .....................................................................8h30-11h45
Un pôle informatique vous attend également
05.57.64.25.06

Conciliateur de justice
Monsieur BRAUD ............................................... 06 37 68 51 44
Permanence ......... 2e et 4e vendredi du mois de 14h00 à 17h00 à la CdC

Trésor Public ...................................................... 05 57 49 06 55

SOCIAL
Assistante Sociale
MDSI Saint André-de-Cubzac ........................05 57 43 19 22

Délégué Territoriale d’Action Social (DTAS)
Mme ROBERT SOARES Maribel ......................05 57 43 02 11



ENSEIGNEMENT / PÉRISCOLAIRE

Collège La Garosse .........................................05 57 43 12 36

270 Chemin du Gymnase, 33240 Saint-André-de-Cubzac

Collège Sainte-Marie (privé) ......................05 57 43 06 52

11 Rue nationale, 33240 Saint-André-de-Cubzac, 

Lycée Philippe Cousteau : ...........................05 57 94 02 40

13 Rue Arnaudin, 33240 Saint-André-de-Cubzac, 

Centre de Loisirs et de garderie

Saint-Gervais / Aubie-et-Espessas : 

Renseignements et inscriptions : CdC .......05 57 43 96 37

Assistantes Maternelles

Voir le site de la mairie de Cubzac-les-Ponts

www.cubzaclesponts.fr

VACANCES

CORDIER EXCEL - CAFÉ DE PARIS

BIBLIOTHÈQUE
Adresse  ......................................................... 10 avenue de Paris

Horaires d’ouverture :
Lundi  ...............................................................de 16h00 à 17h30 
Vendredi  ........................................................de 16h00 à 17h30 
Samedi  ...........................................................de 10h30 à 12h30
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L’équipe municipale travaille à la mise en place d’une démarche de 
développement durable globale prenant à la fois en compte les 
dimensions économiques, sociales et environnementales. Cette 
démarche vise à maintenir l’identité rurale de la commune et un cadre 
de vie respectueux de l’environnement exceptionnel de la commune. 
Elle permettra aussi de contribuer au PCAET défini avec la CdC et ainsi 
de joindre nos efforts à ceux des autres communes du territoire. 

â La gestion des déchets 

La gestion des déchets couvre la collecte et le tri que ce soit en porte 
à porte ou sur des points de collecte sur le territoire de la commune. 
Aidez-nous à maintenir Cubzac propre en utilisant les bacs et sites 
prévus à cet effet, aidez nous à réduire l’empreinte environnementale 
de la commune en appliquant les règles de tri !

Pour aller plus loin, Cubzac s’engage aujourd’hui dans la réduction 
des déchets à la source dans le cadre du programme Zéro Waste du 
SMICVAL et, après la chasse aux plastiques à usage unique, vise le zéro 
déchet/gaspillage. 

Cubzac a adopté, en 2020, la charte « Ma commune Zéro Waste » et 
s’engage à : 

• Accompagner les services de la mairie dans une démarche de réduc-
tion des déchets 

• Promouvoir la démarche Zéro Waste sur la commune

• Promouvoir la démarche Zéro Waste auprès des citoyens

«  Tous les Cubzacais.es qui souhaitent se porter volontaires pour 
adopter la démarche  seront équipés d’un kit de démarrage offert par 
le SMICVAL et contenant un livre des bonnes pratiques, des sachets en 
tissu pour les courses en vrac, un shampooing sec, un sac à pain et des 
lingettes démaquillantes réutilisables. »

Participez !

-> Prêt à vous lancer dans le Zéro 
Waste ? Contactez la mairie qui 
vous offrira le kit de démarrage  : 
communication@ cubzaclesponts.fr

-> Vous avez des idées pour 
améliorer la réduction, le tri ou la 
gestion des déchets ? La mairie 
lance une campagne pour les 
recueillir  : guettez les annonces sur 
la page Facebook de la Ville !

â Eclairage public 

Noël économe en énergie

Le service technique de la mairie a choisi et mis en place de nouvelles 
décorations de Noël à Led qui au-delà d’être chaleureuses pour les fêtes 
de fin d’année, consomment moins !

Le chiffre

- 5% sur la consommation de l’éclairage public grâce à l’installation 
d’horloges astronomiques par le SDEEG (syndicat départemental 
d’énergie électrique de la Gironde) 

> Tous vigilants 

L’équipe municipale travaille au quotidien pour s’assurer que les 
éclairages fonctionnent, mais si vous constatez des éclairages 
défectueux, aidez-nous/ aidez-vous et envoyez un mail à 
communication@cubzaclesponts.fr en donnant si possible le n° 
indiqué sur le poteau.

â C’EST QUOI LE ZÉRO WASTE
Chaque jour, l’actualité nous alerte sur les conséquences de notre 
mode de vie sur notre environnement. Sur le territoire, chaque 
habitant jette plus de 600 kg de déchets par an dont seule la moitié 
est recyclée. Il est donc urgent de s’engager dans une démarche de 
réduction de nos déchets !
La démarche Zéro Waste (en anglais, le mot “waste” veut dire “déchet” 
et “gaspillage”) consiste notamment à :

• Réduire notre impact sur toute ressource (ressources naturelles, 
humaines, économiques...)

• Adopter un mode de vie qui prenne en compte l’impact de 
chaque action sur notre écosystème et les ressources qui lui sont 
associées

Il s’agit d’une démarche globale qui englobe la réduction des 
déchets mais ne se limite pas uniquement à celle-ci.

â ADOPTEZ LES 5R !
• Refuser ce dont je n’ai pas besoin

• Réduire ma consommation, consommer autrement

• Réutiliser, favoriser le réemploi, l’occasion, la réparation

• Redonner à la terre la matière organique

• Recycler si toutes les autres solutions ont été épuisées avant

Cyril Chérigny,
adjoint au développement

durable
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Jean-Pierre Prat,
adjoint à l’urbanisme

Voirie/mobilités
Retardés par la crise sanitaire et le confinement, les travaux de voirie 
prévus en 2020 ont été effectués sur la 2ème partie de l’année : 

• Rue de la Tuilerie partie basse : bordures et rives

• Rue de la Gare : reprise des enrobés dans le virage de la gare

• Rue des Terrasses : bordures et rives

• Rue de la Racace : purge pour supprimer une remontée d’eau

«   En 2021, dès la fin des travaux de la station d’épuration de Porto, 
nous entreprendrons la réparation de la rue de la Redoute qui est très 
longue et qui nécessitera un gros investissement. Nous en profiterons 
pour intégrer les entrées des riverains et prévoir des ralentisseurs. »

Place aux mobilités 
douces !
â La zone 30 s’étend
Après le passage en zone 30 de l’avenue de Paris mis en place en 
collaboration avec le département de la Gironde, le périmètre 30km/h 
est élargi aux rues perpendiculaires, rue de l’Eglise et rue de la Gare 
et rue François Mitterrand. L’objectif est de faciliter la cohabitation des 
voitures, deux roues et piétons en centre ville. 

â Une piste cyclable
de Cubzac à Saint-André…
Une bande cyclable a été aménagée en novembre dernier sur la 
départementale RD1010 et le chemin de la Brède pour relier le 
centre de  Cubzac au pôle multimodal de Saint-André.  Les travaux de 
signalétique pour la mise en place de ce dispositif provisoire sur 3,3 
km, s’élèvent à 45 000€ et ont été intégralement pris en charge par le 
Département de la Gironde.

Des travaux plus importants et la création d’une piste sécurisée du 
Pont Eiffel à la gare de Saint-André sont d’ores et déjà planifiés par le 
Département.

â Et demain vers Saint-Romain ?
La commission «voirie» a commencé à réfléchir à un cheminement 
cyclable route de Saint-Romain. Il pourrait être programmé par 
tronçons sur plusieurs exercices budgétaires. 

â Mise en valeur de chemins pédestres
La commission travaille sur la mise en valeur des sentiers pédestres qui 
traversent la commune. 
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â Pour qui ?
• Les propriétaires occupants modestes d’un logement situé sur le 

territoire de la CdC (sous conditions de ressources)

• Les propriétaires bailleurs qui souhaitent réaliser des travaux dans 
un logement destiné à la location (sans conditions de ressources). 
Ils s’engagent alors sur la durée de la location et la modération du 
loyer.

â Pour quels logements ?
Des logements construits depuis plus de 15 ans

â Pour quels travaux ?
• La réalisation d’économies d’énergie (isolation, menuiserie, 

chauffage, ventilation…)

• La réadaptation d’un logement à la suite d’un handicap ou au 
vieillissement

• La rénovation globale d’un logement vétuste ou dégradé

â Contact
Permanence de 9h à 12h et uniquement sur rendez-vous, 
tous les lundis à Saint-André-de-Cubzac (Maison Services Publics)
Tél : 05 57 58 67 17 / 06 75 24 09 29
courriel : opah-hg@latitude-nord-gironde.fr

La CdC élabore son 
Plan Climat-Air-Energie
Face à l’urgence écologique, la loi a imposé aux communautés 

de communes l’élaboration d’un PCAET (Plan climat-air-

énergie territorial) dans le but d’atténuer le changement 

climatique et de limiter la consommation d’énergie. Celui du 

Grand-Cubzaguais a été adopté il y a quelques mois. Le coup de pouce pour 
améliorer son habitat
Isoler sa maison ou remplacer la chaudière, adapter son 

logement à l’âge ou au handicap, réhabiliter un logement 

vétuste pour l’habiter ou pour le louer, tous ces travaux 

peuvent bénéficier d’un coup de pouce financier de la part de 

la Communauté de communes. 

Dans le cadre d’une opération programmée d’amélioration de 
l’habitat (OPAH) déployée sur les quatre CdC de haute Gironde pour 
permettre aux propriétaires privés de bénéficier d’aides financières 
pour la rénovation de leur logement, ceux-ci  peuvent obtenir une 
subvention allant jusqu’à 75% du montant des travaux. Vous avez 
un projet de rénovation ? La CdC met à disposition son équipe 
d’animateurs chargée d’accompagner les propriétaires dans toutes 
leurs démarches jusqu’à versement de la subvention.

â Les objectifs du PCAET 
• Limiter le réchauffement climatique

• Développer les énergies renouvelables

• Maîtriser la consommation d’énergie

• Améliorer la qualité de l’air

â Son contenu est fixé par la loi :
• un diagnostic

• une stratégie territoriale

• un plan d’actions

• un dispositif de suivi et d’évaluation des mesures initiées.

â Des objectifs chiffrés
> Pour la France à l’horizon 2050 

• La neutralité carbone 

• Une consommation énergétique divisée par 2 et couverte  
pour la moitié au moins par des énergies renouvelables

• Diviser par deux la part du nucléaire

• Réduire de 80% l’émission de gaz à effet de serre

> Pour le Grand-Cubzaguais d’ici 2030

• Réduire de 17% la consommation d’énergie 

• Augmenter de 13% la part des énergies renouvelables

• Réduire de 30% l’amission de gaz à effet de serre

â Et 46 actions à mettre en œuvre : 
• Pour une mobilité sobre en carbone : améliorer le transport 

ferroviaire, développer le covoiturage, élaborer un schéma des 
mobilités douces, faciliter le co-working et le télétravail

• Pour la Transition énergétique : augmenter la part des ENR, 
soutenir la rénovation de l’habitat

• Pour lutter contre le réchauffement climatique : limiter la 
consommation en eau potable, préserver la biodiversité,  se 
protéger des risques sanitaires et naturels

• Pour un territoire durable : accompagner le développement du 
maraichage, des circuits courts, de l’économie circulaire, d’une 
agriculture et d’un tourisme durables
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Cubzac en fête 
« Malgré le contexte sanitaire, nous avons pu organiser 2 séances 
de spectacle pour le Noël des enfants de l’école, la fête locale et, en 
septembre, le Forum des associations. Beaucoup d’événements ont dû 
être annulés mais nous avons veillé à saisir toutes les occasions pour 
maintenir, à chaque fois que possible, les événements festifs importants 
pour le lien social et la vie dans la commune. »

Zoom sur l’OMSSCA, une particularité Cubzacaise

L’OMSSCA, l’Office Municipal Sportif, Socio-Culturel et d’Animation, a été 
créé en 1982 dans le but de promouvoir et d’aider les associations de la 
commune en leur apportant une aide matérielle, financière et humaine.

Composé d’élus et de membres de la commission « vie associative », 
il est chargé de veiller à la non-concurrence des activités, d’organiser 
le planning d’occupation des salles municipales et le calendrier des 
manifestations.

Il propose aussi au Conseil municipal les montants des subventions 
allouées aux associations tout en s’assurant de leur bonne gestion. A 
noter que les associations bénéficient de la gratuité des structures 
municipales pour leurs activités et leurs lotos ce qui leur permet de 
pratiquer des tarifs préférentiels pour leurs adhérents.

En ces temps de pandémie, le Président et son bureau sont très soucieux 
de la situation actuelle du monde associatif et maintiennent un lien 
étroit avec les présidents des associations.

Enfin, l’OMSSCA organise directement certaines fêtes comme la fête de 
la musique ou le Noël cubzacais.

Le Conseil d’administration de l’OMSSCA
Président : Gérard Bagnaud
Vice-présidentes : Corinne Jeandonnet et Lili Devezy
Secrétaire : Isabelle Bernadet (adjointe : Laurence Druelle)
Trésorier : Cyril Chérigny (adjoint : Philippe Meyard)

Gérard Bagnaud,
président de

l’OMSSCA

Comité des fêtes
La Fête locale : Une belle réussite ! 

Dans le contexte très particulier de l’année 2020, le comité 
des fêtes a tenu à maintenir la tradition de la fête locale de 
Cubzac-les-Ponts. Les bénévoles connaissent l’attachement 
des Cubzacaises et Cubzacais à ce dernier week-end du mois 
d’août traditionnellement festif dans notre commune. 

Pari tenu ! 
Bravo à tous les bénévoles et merci à tous les copains, qui sou-
vent ont su surmonter leurs propres appréhensions pour rendre 
cette fête possible. Merci aussi à Monsieur le Maire, pour ses en-
couragements à proposer à nos concitoyens, une parenthèse 
festive dans cette année si morose. Maintenant 2021 s’ouvre 
à nous, avec toutes ses promesses. Une vie « normale » pourra 
peut-être reprendre, et le Comité des fêtes pourra à nouveau 
proposer de nombreuses animations tel que vide-greniers, 
marché aux fleurs, repas gourmands, fête locale...



association
cubzac-les-ponts

associations | 15

Bulletin d’information n°25 - 2021 - Cubzac-les-Ponts | 15 

Joyeux Cubzac
Association des retraités cubzacais

Club de l’amitié et de la convivialité, l’an passé nous étions 113 
adhérents, nous avons passé une année assez bonne jusqu’en mars 
2020. Il y avait eu un repas campagnard à la rentrée 2019, un voyage 
en Corse en septembre, une sortie surprise en octobre dans la vallée 
du Lot avec repas sur le Lot, visite d’une production de spiruline et 
d’orchidées, notre banquet fin novembre avec les majorettes et le 
grand chanteur Alain Viccente, un repas animé avec la belle Sandra en 
février puis une sortie dans le Lot et Garonne et un repas dansant avec 
le sosie de Mike Brand. Après ce fût le confinement… Pas de voyage à 
Carry le Rouet, pas de sorties, tout à été reporté à 2021.

Nous avons été tristes lors du décès de notre Toto, M. Rosenfeld, au 
premier confinement. Ces jours derniers, de fidèles adhérentes  nous 
ont quittées  : Mme Monique Gilbert combative jusqu’au bout, Mme 
Odette Baradel qui a fait beaucoup de travaux manuels pour notre 
club, ainsi que Mme Eva Lafrance qui était en maison de retraite.

Les demi-journées conviviales tous les jeudis soit pour les petits lotos, 
soit pour les jeux de sociétés ou cartes, les séances de gym deux fois 
par semaine, les grands lotos, les repas, les sorties, les voyages, tout 
est suspendu à notre grand regret. Les anciens sont soumis à un 
confinement perpétuel, plus rien pour eux et le malaise commence à 
se faire sentir, l’ennui, l’isolement et le manque de contact. 

Nous espérons reprendre bientôt, bien entendu en respectant les 
gestes barrières et en douceur, mais il va falloir encore être patient car 
la pandémie n’est hélas pas terminée. 

Pour tous renseignements : 
Mmes Lili DEVEZY : 05.57.43.92.38 ......................................... Présidente
Dominique HARMAND : 05.57.43.51.46 .................................Secrétaire
Josette ARVOUET : 05.57.43.49.32 ............................................Trésorière

Cubzac Country Qu’en sera t-il pour 2021 ?
Nous ne connaissons pas l’avenir, mais nous savons une chose, il nous faut 
aller de l’avant et retrouver l’envie de nous revoir dans la joie et la bonne 
humeur pour partager ensemble notre passion. Toujours aussi actif, nous 
fêtons cette année notre 7ème anniversaire.
La danse «country» ne se limite pas à porter un chapeau et des bottes de 
cow-boy, elle fait travailler la mémoire aussi bien que les jambes car, à 
chaque musique, correspond une chorégraphie.
Nous organisons trois bals  en cours d’année, avec la venue de groupes mu-
sicaux-chanteur.
Si la musique «country» et la danse vous plaisent, venez nous rejoindre !
- Mardi soir à partir de 19 heures jusqu’a 21 heures, suivant les niveaux.
Notre  ambition, outre l’apprentissage de la danse, est de passer un moment 
convivial, de se détendre et de laisser à la porte, pour une heure, nos soucis.
Que vous ayez déjà dansé ou pas c’est avec plaisir que nous vous accueille-
rons, alors n’hésitez plus. Pour tous renseignements, vous pouvez contacter :
Mr Francis GAUSSELAN, Président de l’association au : 06 10 40 14 73
ou par mail à l’adresse suivante : cubzacountry@hotmail.fr

Bureau :  Président : Francis  GAUSSELAN - Secrétaire : Isabelle PICOTIN
 Trésorière : Claudine GAUSSELAN
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Gymnastique volontaire
La Gymnastique Volontaire existe à Cubzac depuis près de 40 ans. La municipalité, par 
le biais de l’OMSSCA, nous a toujours apporté son soutien moral, financier et matériel.
Nous l’en remercions vivement.

Cependant, à la suite de la démission de l’ensemble du bureau et en l’absence 
de candidat pour la reprise, nous sommes dans l’obligation de dissoudre notre 
association.

Malgré tout, il s’agit d’une situation provisoire. En effet, notre comité départemental 
propose une reprise du club dés le début de l’année 2021 si les conditions sanitaires 
en permettent la mise en place.

Cette solution permettra à l’association de repartir sur de nouvelles bases : gestion 
optimisée par la mutualisation des moyens, dynamisation des activités proposées, 
ouverture vers d’autres clubs...

Bien sûr, nous souhaitons que ce projet se réalise afin que la Gymnastique  Volontaire 
puisse renaitre à Cubzac.

Enfin, nous remercions nos animatrices pour leur implication, nos adhérentes(s) pour 
leur fidélité, leur compréhension et leur soutien ainsi que toutes les personnes qui 
ont participé de près ou de loin à la vie de cette association durant de si longues 
années.

Renseignements 
Colette Michely, Présidente : 06 31 58 36 94 
Lydia Richard, Trésorière : 07 85 87 41 48

Karaté Full Contact
Le club grandit de saison en saison avec la mise en 
place d’un cours d’initiation aux Baby. Malgré le 
contexte sanitaire des échéances de passages de 
grade ceinture noire sont prévues, en attendant 
d’éventuels championnats sur toutes les disciplines 
( full, kick, boxe thai ). Inscription sur toute la saison.

PEC-Parents d’élèves de Cubzac-les-ponts
Cette année, nous accueillons plusieurs nouveaux parents d’élèves.

Nous sommes 21 familles à participer bénévolement :
• à l’organisation de plusieurs évènements afin de récolter de l’argent 

qui sera redistribué àl’école pour financer des projets et du matériel;
• aux conseils d’école en faisant le lien avec les questions des parents, 

l’équipe enseignante et la Mairie,

Chacun participe selon ses disponibilités et toute aide est la bienvenue.

Les projets 2020-2021 :
• Le bal d’Halloween solidaire en colaboration avec le CCAS. Cet année 

encore, les commerçants de la ville ont voulu avec plaisir participer à 
la tournée des bonbons. Mais malheureusement la soirée Halloween 
à été annulée pour tous.

• La vente de mugs personnalisés par les dessins des enfants.
• La vente de sapins de Noël en partenariat avec la Foir’fouille de Sainte 

Eulalie. L’année dernière nous n‘avons eu que des bons retours de la 
part des parents. Malgré le confinement nous avons réussi à conser-
ver ce projet.

• Le défilé du carnaval et la création du char personnalisé par les en-
fants le dimanche 21 mars.

Nous espérons pouvoir reconduire certaines actions annulées 
sur l’année 2021 et compenser la perte financière en organisant 
éventuellement la vente de tickets de tombola et la vente de graine de 
fleur au printemps.

Le partenariat avec Graine de Coop depuis l’année dernière, (Thiers-
lieu implanté au 31 rue de la gare) permet de proposer :

• un café des parents ouverts à tous, tous les 15 jours (le jeudi de 9h15 
à 10h45),

• l’intervention d’une professionelle de l’ARPE (Aide à la Relation Pa-
rents-Enfants) une fois par mois,

• des ateliers intergénérationnels tels que les ateliers parents-enfants 
autour d’activités manuelles,

Venez nous aider, participer à nos projets, et améliorer le quotidien des 
nos petits loups...

Le nouveau bureau de la PEC :
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Amicale Laïque
L’Amicale Laïque est une association culturelle et sportive affiliée à la 
Ligue de l’Enseignement.
Quelque soit votre âge et à partir de 5 ans, vous pouvez vous épanouir 
culturellement et/ou sportivement au sein de nos multiples sections : 
Aéro latino, anglais, cirqu’éveil, chorale, couture, danse, gym douce, 
peinture, théâtre, variétés.
Toutes nos activités sont encadrées par des intervenants professionnels 
et des bénévoles.
La saison 2019/2020 s’est interrompue le 14 mars par une magnifique 
soirée animée par l’orchestre Myriam et où la choucroute, le vin blanc 
et la bière ont ravi les participants.
Je tiens particulièrement à remercier Monsieur le Maire qui nous a 
donné la possibilité de finir notre saison en beauté.
En ce qui concerne la saison 2020/2021 nous subissons comme tous les 
contraintes et interdictions liées à la COVID 19.
Toutes nos activités sont en état de veille pendant les périodes de 
confinement.
En espérant vous revoir nombreux dès que les conditions le permettront.
En tout état de cause, l’Amicale Laïque est et restera toujours présente 
à vos côtés.
Prenez bien soin de vous et de vos proches.
Amicalement

Annie Chauvignat
Présidente de l’Amicale Laïque

Pour tous renseignements :
• un seul numéro : 06 28 25 65 94
• une seule adresse : amicalelaiquecubzac@gmail.com
• un seul site : http://amicalelaiquecubzac.fr

Sauvons Cubzac
Cette année 2020 aura été marquée par une crise sanitaire sans 
précédent par son ampleur et ses conséquences.

Notre Association, au même titre que toutes celles de Cubzac, a 
mis en sommeil son activité publique dans le strict  respect des 
mesures sanitaires décidées par le gouvernement et déployées par la 
municipalité.
Malgré tout, le bureau a échangé par courriel ou téléphone afin de 
contribuer à faire perdurer notre activité un tant soit peu.
Nous avons participé au forum des associations organisé en plein air 
au terrain de pétanque afin de rester en contact avec vous et pour 
promouvoir notre activité associative au service du bien vivre à Cubzac.
Notre assemblée Générale annuelle n’a donc pas pu se tenir et nous 
souhaitons en tenir une en 2021 dès que la situation sanitaire le 
permettra.
Les menaces d’un contournement autoroutier sont encore présentes 
et relayées par des personnes et/ou des associations de la haute 
gironde qui se laissent guider par l’égoïsme et la stricte économie de 
marché au détriment de la préservation de notre environnent.
Nous vous assurons de notre vigilance quel que soit les sujets qui 
porteraient atteinte à notre bien être. 
Le bureau vous présente, ainsi qu’à vos proches, ses meilleurs vœux 
pour 2021. 
Que cette année soit pleine de Bonheur, de Santé et qu’elle augure de 
la disparition de ce virus.

BONNE ET HEUREUSE ANNEE ET AU PLAISIR DE VOUS RENCONTRER. 
Pour le bureau, le Président, Vincent RAYNAL.

Tennis
Nous vivons un moment particulier en France et aussi au sein du club. 
Nous n’avons pas pu dire un grand merci à Florence, tous ensemble 
autour d’un verre, pour ces 17 ans passés au club pour faire que nos 
jeunes joueurs de 7 à 17 ans s’épanouissent et que les adultes se 
défoulent, en jouant au tennis. 
Quentin a pris la relève en septembre pour assurer les cours cette 
saison dans le cadre de sa formation de moniteur de tennis. Quentin 
s’investit bien et le club l’accompagne pour qu’il réussisse son 
parcours professionnel.

Nous remercions les parents de 
nous avoir fait confiance malgré 
les aléas liés à la COVID qui nous 
pénalise tous. 
Essayons tous de garder l’envie de 
taper la balle! »
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Football Club

Le FC Cubzac les Ponts compte 
près de 230 licenciés, dont environ 
140 enfants de moins de 16 ans, 
encadrés par 25 éducateurs. Nos 
licenciés se répartissent en 6 
catégories allant des U6 (enfants 
nés en 2015) aux U17 (nés en 
2004). Nous comptons également 
2 équipes Seniors et 1 équipe de 
Foot Détente.

Notre devise «  Le Foot pour 
Tous !  » témoigne des valeurs de 
partage et de plaisir autour de 
la passion du football que nous 
souhaitons inculquer aux joueurs, 
parents, éducateurs. La notion de 
progression au rythme de chacun 
est également très importante.

Le FCCP se démarque parmi les 
clubs du Nord Gironde par l’accessibilité du tarif de ses licences qui sont les moins chères du secteur. La vocation sociale et éducative du club est 
un axe majeur du projet de notre club .

En juillet 2020, Arnaud DRUELLE en a pris la présidence avec à ses côtés au Bureau directeur : Johan PETIT (Vice-Président), Stéphane PIEFORT 
(Trésorier), Sandrine PIEFORT (Trésorière-adjointe), Jennifer TRIAS (Secrétaire) et Marine DAS NEVES (Secrétaire-adjointe).

ACCA
L’ACCA Les blaireaux des 4 fils Aymont, représentée par son président 
M. Devézy Claude et son bureau, a eu comme toutes les associations 
une année très calme. Nous tenons à remercier Monsieur le Maire et la 
municipalité pour l’aide et l’attention qu’ils apportent à notre association.
L’ouverture en septembre s’est faite normalement, mais, avec le 
confinement, les chasseurs n’ont pu chasser qu’une heure et dans un 
périmètre d’un kilomètre autour de leur domicile ce qui a pénalisé les 
chasseurs qui viennent d’autres communes. Cette année, nous comptons 
93 adhérents dont 35 de la commune et un jeune chasseur qui nous a 
rejoints s’est vu offrir la carte de chasse gratuite.
La chasse ayant été fermée en début d’année de mars à juin, les 
battues aux nuisibles n’ont pas eu lieu, ces animaux ont pu proliférer 
tranquillement pendant ce confinement.

Les différentes formes de chasse en France font aujourd’hui l’objet de 
nombreuses critiques et de débats entre les chasseurs qui entendent 
poursuivre ou faire évoluer les traditions de la chasse, et d’autres acteurs, 
dont les écologistes, qui entendent en réguler les modalités ou en sortir 
progressivement. 
La battue est le mode de chasse pour le grand gibier le plus pratiqué 

et l’un des plus anciens. La chasse est une activité réglementée (chasse, 
piégeage et services annexes). Tout l’été, il y a le nettoyage des zones 
humides sur plusieurs hectares, contrôle et récurage des fossés, un 
travail méconnu des habitants de la commune que quelques chasseurs 
effectuent en juillet et août. Sur notre territoire, il y a une diversité de 
milieux offrant aux chasseurs non seulement de vastes espaces, mais 
aussi la possibilité de pratiquer la quasi-totalité des modes de chasse.

Ici, le chasseur, mais aussi, bien sûr, le cultivateur, le viticulteur, l’éleveur et 
le forestier, jouent un rôle décisif en matière de gestion et de conservation 
des espaces et des habitats de la faune sauvage.
Cette année ne permettra pas de faire ni lotos, ni repas vu la pandémie qui 
continue et nous souhaitons que dans quelques temps, tout redevienne 
comme avant ce virus.

Nous déplorons des incivilités de la part de chasseurs et nous travaillons 
pour que cela ne se reproduise plus, notamment des heurts avec l’équipe 
des chiens lors d’une battue au sanglier. La bonne entente et la sécurité 
sont primordiales avant tout.
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Association des Pêcheurs et Plaisanciers de Cubzac les Ponts
Notre association a été fondée en 1980 par Gérard BARBE assisté de 
Jean-Pierre CLAVEREAU et Serge DUCLA. Son but était la réalisation 
d’un ponton flottant pour faciliter la pêche et la plaisance. Elle a été 
enregistrée sous l’appellation Association des Pêcheurs et Plaisancier 
Cubzacais. Gérard BARBE en fut le président pendant de nombreuses 
années mais l’âge se faisant celui-ci laissa sa place à Michel CAILLAULT 
qui en assuma la responsabilité jusqu’en 2019.

Entre-temps la Mairie ayant décidé de prendre à sa charge la 
construction d’un nouveau ponton sous la persévérance de Jean-Pierre 
CLAVEREAU, en remplacement de celui existant afin d’obtenir une 
structure moderne et aux normes. Celui-ci voit le jour et est inauguré 
en 2000. Une extension pouvant accueillir des bateaux de promenade 
fluviale est réalisée en 2013. L’association bénéficie alors de cette 
nouvelle infrastructure. 

Afin de conserver ce patrimoine communal, le conseil municipal a 
souhaité de conserver la gestion du ponton. 

Jean-Paul RULLEAU alors Vice-président devient Président et succède à 
Michel CAILLAULT qui devient à son tour Vice-président. 

La composition d’un nouveau bureau est alors réalisée et se compose 
d’un Trésorier (Patrick HECQ), d’un Secrétaire (Ravi NOURBHAY 
SOUNDERA), d’un Trésorier adjoint (François BALLANGER) et d’un 
Secrétaire adjoint (Laurent Reclus). 
Le nouveau bureau décide alors de modifier les statuts afin de remettre 
ceux-ci dans le contexte actuel et, par la même occasion modifier le 
nom de l’association afin qu’il reflète celui de la commune que Monsieur 
le Maire protège avec intérêt. Celui-ci devient alors : 
Association des Pêcheurs et Plaisanciers de Cubzac les Ponts
Notre association, incluse dans l’OMSSCA comprend une trentaire de 

membres, tous ne sont ni pêcheurs ni plaisanciers, mais des membres 
dont les liens permettent de pratiquer quelques activités diverses dans 
les locaux fournis par la Mairie (que nous tenions à remercier), afin d’y 
maintenir tout au long de l’année une relation durable. Chaque année 
un ou deux repas sont organisés de façon à réunir tous les membres de 
celle-ci et de resserrer l’amitié entre chacun.

Nous ne pouvons pas vous avoir présenté notre association sans avoir 
une pensée pour tous ceux qui nous ont quittés tragiquement. 

Le Président, Jean-Paul RULLEAU
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